

Le Journal des Associations



Parution du mois de juin 2024

Numéro 1



Pourquoi un journal des Associations ?

Au groupe Archives de Polmepat, nous avons très rapidement souhaité partager nos découvertes avec l'ensemble des Poleymoriots

Quelques tentatives dans le Petit Poleymoriot n'ont pas répondu à nos attentes : des documents peu lisibles une police d'écriture trop petite, aucune couleur ...

Nous est alors venue l'idée d'un format plus attrayant et le plaisir d'y associer toutes les associations du village.



NAISSANCE DE POLYMIEX MEMOIRE PATRIMOINE

Décembre 2019, Vincent PEYTEL, qui s'intéresse à la tour RISLER se rend en mairie pour tenter de dénicher l'acte de legs à la commune fait par Madame RISLER. A cette époque, les archives anciennes sont entreposées dans une sous-pente accessible grâce à une échelle. C'est face à un enchevêtrement de boîtes, de cartons plus ou moins éventrés (gisent ça et là des registres, des cahiers, des documents en rouleaux serrés par un ruban, ou des feuilles reliées par une ficelle) que Vincent se trouve confronté. En se contorsionnant, il parvient à se faufiler dans ce capharnaüm et à commencer ses recherches qui seront malgré tout fructueuses. C'est en redescendant qu'il se dit :

« C'est un trésor que nous avons là ! ».

Il en parle à un autre passionné d'histoire locale Michel MATRAY de Limonest et c'est ainsi qu'au mois de Janvier 2020, ils entreprennent, non sans mal, la descente du «trésor». Avec les conseils de Michel MATRAY qui l'a déjà fait dans sa commune, ils commencent à regrouper dans des boîtes les documents, conformément à une classification nationale normalisée.

En parallèle, Vincent et d'autres Bénévoles se passionnent pour la réfection de murs en pierres sèches, de cabornes et autres lavoirs. C'est au cours de discussions que l'idée commence à germer : créer une association vouée à la découverte, à la préservation et la réfection du riche patrimoine de notre commune.

Josette MOULIN, Luc BENOIT, Jacques-Olivier VIAL, Dominique BALLANSAT, bien sûr Vincent PEYTEL et quelques autres se lancent dans l'aventure. L'association POLMEPAT voit le jour en 2021.

Lors d'une AG deux branches sont créées :

- **les castors**  qui grattent, dégagent, élaguent, bâtiennent et rebâtiennent

- **les rats de bibliothèque**  vieux documents poussiéreux qui se régalent à fouiner dans de à peine lisibles, à la recherche des anecdotes qui font l'histoire de notre commune.

A noter qu'il existe aussi quelques spécimens d'une espèce endémique :

- **les castorats** aussi à l'aise avec la pierre et le papier !

Une nouvelle preuve que le mot mémoire a toute sa place dans le nom de notre association.

Qui aurait pu penser, sans le souvenir de deux ou trois personnes, que l'on trouverait, ici, les vestiges d'une « cabane », la nature ayant repris tous ses droits. A vous de la trouver !



Avant



Après



Premiers vestiges



Et voilà le résultat ! Grâce à la détermination

d'une équipe de choc, d'un peu de chance

Et de beaucoup d'efforts la « caborne des grandes oreilles » a de nouveau vu le jour.

Nous relaterons son histoire et pourquoi ce nom dans le prochain numéro de cette revue.